
ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЫ 

НДУСТРИАЛЬНЫИ 
Орган парткома, дирекции, профкома и несткома Ленинградского Индустриалького Института 

Год 
издания 

четвертый 

АДРЕС РЕДАКЦИИ: Ленинград, Сосновка, 1/3, Индустриальный Институт, 1 корп., коми. 46—48 

№ 30 (361) СУББОТА, 23 апреля 1938 г. Ц. 5 к. 

Трудящиеся СССР! Выбирайте в Верховные 
Советы союзных и автономных советских 
социалистических республик доблестных 
патриотов нашей Родины, непоколебимых 
борцов за счастье рабочих и крестьян, за 
социализм! 

Из лозунгов ЦК ВКП(б) к 1 Мая 

ПОСТАНОВЛЕНИЕ 
ПРЕЗИДИУМА ВСЕРОССИЙСКОГО ЦЕНТРАЛЬНОГО 

ИСПОЛНИТЕЛЬНОГО КОМИТЕТА 
О ДНЕ ВЫБОРОВ В ВЕРХОВНЫЙ СОВЕТ РСФСР 

На основании постановления Чрезвычайного XVII Всероссийского Съезда Советов и ст. 63 ,,Положения о выборах 
в Верховный Совет РСФСР" об установлении дня выборов в Верховный Совет РСФСР не позднее, чем за два 
месяца до срока выборов и в нерабочий день, Президиум Всероссийского Центрального Исполнительного Комитета 
ПОСТАНОВЛЯЕТ: 

1. Назначить выборы в Верховный Совет РСФСР на 26 июня 1938 года. , 
2. Объявить начало избирательной кампании по выборам в Верховный Совет РСФСР с 26 апреля 1938 года. 
3. Перенести выходной день с 24 июня на 26 июня. 

Председатель Всероссийского Центрального Исполнительного Комитета 
М. КАЛИНИН 

За Секретаря Всероссийского Центрального Исполнительного Комитета 
Член Президиума ВЦИК А. АРТЮХИНА 

Москва, Кремль. 20 апреля 1938 г. ^ "^ ^ 

П О С Т А Н О В Л Е Н И Е 
ПРЕЗИДИУМА ВСЕРОССИЙСКОГО ЦЕНТРАЛЬНОГО ИСПОЛНИТЕЛЬНОГО КОМИТЕТА 

ОБ УТВЕРЖДЕНИИ СОСТАВА ЦЕНТРАЛЬНОЙ ИЗБИРАТЕЛЬНОЙ КОМИССИИ 
ПО ВЫБОРАМ В ВЕРХОВНЫЙ СОВЕТ РСФСР 

На основании ст. ст. 34 и 35 „Положения о 
выборах в Верховный Совет РСФСР* Президиум 
Всероссийского Центрального Исполнительного 
Комитета постановляет утвердить Центральную 
Избирательную комиссию по выборам в Верхов
ный Совет РСФСР в составе следующих пред
ставителей общественных организаций н обществ 
трудящихся: 

Председатель Центральной Избирательной 
комиссии Николаева Клавдия Ивановна — от 
Всесоюзного Центрального Совета Профессио
нальных Союзов. 

Заместитель председателя Центральной Изби
рательной комиссии Папанин Иван Дмитрие
вич—от профессионального союза работников 
Северного морского пути. 

Секретарь Центральной Избирательной комис
сии Кафтанов Сергей Васильевич—от профес
сионального союза работников высшей школы 
и научных учреждений. 

ЧЛЕНЫ ЦЕНТРАЛЬНОЙ ИЗБИРАТЕЛЬНОЙ 
КОМИССИИ: 

Угаров Александр Иванович—от Московской 
коммунистической организации. 

Маленков Георгий Максимилианович ™ от 
профессионального союза работников политико-
просветительных учреждений. 

Косарев Александр Васильевич — от Все
союзного Ленинского коммунистического союза 
молодежи. 

Кузнецов Алексей Александрович—от Ленин
градской коммунистической организации. 

Никитин Александр Ефимович—от коллек
тива работников газеты „Правда". 

Билалов Тимирзагит Билаловнч—от Башкир
ской коммунистической организации. 

Ишмуратова Гайша Халнловна—от проф
союзных организаций Татарской АССР. 

Ильин Григорий Маркелович—от рабочих, 
служащих и инженеров завода «Серп и Молот" 
г. Москвы. 

Иванов Владимир Александрович—от рабо
чих, служащих и инженеров завода .Электро
сила" им. Кирова г. Ленинграда. 

Ястребов Сергей Петрович—от рабочих, слу
жащих и инженеров завода „Красное Сормово" 
г. Горького. 

Чеботарев Андрей Владимирович—от колхоз
ников колхоза „Заря революции" Глубокинского 
района Ростовской области. 

Киселева Анна Андреевна—от колхозников 
колхоза „Буденновец" Бежецкого района Кали
нинской области. 

Председатель Всероссийского 
Центрального Исполнительного 
Комитета М. КАЛИНИН 

За Секретаря Всероссийского 
Центрального Исполнительного 
Комитета Член Президиума 
ВЦИК А. АРТЮХИНА 

Москва, Кремль. 20 апреля 1938 г. 

П О С Т А Н О В Л Е Н И Е 
ПРЕЗИДИУМА ВСЕРОССИЙСКОГО ЦЕНТРАЛЬНОГО ИСПОЛНИТЕЛЬНОГО КОМИТЕТА 

ОБ ИЗБИРАТЕЛЬНЫХ ОКРУГАХ ПО ВЫБОРАМ В ВЕРХОВНЫЙ СОВЕТ РСФСР 
Президиум Всероссийского Цевт-

рального Исполнительного Коинте-
та постановил на основании ст. 25 
Конституции РСФСР и ст. ст. 23 и 24 
.Положения о выборах в ВерховиыЙ 

Приморский нвбнратвльный ок
руг № 67 ( ц е н т р — П р и м о р 
с к и й р а й с о в е т ) . 

Првыорский район в границах— 
река Малая Невка, Кировский прос
пект, проспект Карда Либкне2;та, 
Малая Нева. 

Выбаргско-Прнморскнй избиратель
ный вкруг №58 ( ц е ц т р — к л у б 
им. О р л о в а ) . 

Районы Выборгский в границах— 
Анаиъевская ул., Б. Объездная ул., 
Ново-Сельцевская ул., проспект Эн
гельса, Ланское шоссе; Приморский 
в границах—река Малая Невка. 

Выборгский избирательный ок
руг ,№ 69 ( ц е н т р — В ы б о р г 
с к и й р а й с о в е т ) . 

Выборгский район в границах— 
Лакское шоссе, проспект Энгельса, 
Ново-Сельцевская ул.. Б, Объезд
ная ул., Ананьезская ул, 

Петроградский избирательный ок
руг № 60 (ц е н т р — П е т р о-
г р а д с к и й р а й с о в е т ) . 

Петроградский район. 
Красногвардейский избирательный 

округ №61 ( ц е н т р — К р а е н о-
г з а р д е й с к и й р а й с о в е т ) . 

Красногвардейский район. I 

Совет РСФСР' образовать 727 изби
рательных округов по выборам в 
Верховный Совет РСФСР. 

По г. Ленинграду образованы 
следующие избирательные оьр>та: 

Володарский избирательный ок 
руг № 82 (ц е н т р — В о л о д а р" 
с к и й р а й с о в е т ) 

Володарский район. 
Московский избирательный ок

руг № 63 ( ц е н т р — М о с к о в 
с к и й р а й с о в е т ) . 

Московский район в границах— 
Варшавская ж.-д. ветка. Русская ул., 
Московское шоссе, Рощинская ул., 
Цветочная ул., Заставская ул., Вн-
тебска}^ ж.-д. ветка, Портовая ш.-д. 
ветка, города: Пушкин и Колпнно, 
совхоз № 7, жилгородок Мясоком
бината и Судбасстрой. 

Московско-Ленинеккй избиратель
ный округ № 64 (ц е н т р — М о с-
к о в с к и й р а й с о в е т ) . 

Районы: Московский в границах— 
Портовая ж.-д. ветка. Витебская 
ж.-д. ветка, Заставская ул., Цветоч
ная ул., Рощинская ул.. Московское 
шоссе, Русская ул„ Варшавская 
ж.-д. ветка;Ленинский в границах— 
Обводный канал, проспект Красных 
Командиров, 2-я Красноармейская 
ул., Международный проспект. 

Ленинский избирательный округ 
№ 65 ( ц е н т р — Л е н и н с к и й 
р а й с о в е т ) . 

Ленинский район без части, при
легающей к Московскому району, 
в границах—Международный про
спект, 2-я Красноармейская ул., про
спект Красных Командиров, Обвод
ный канал. 

Кнревекий избирательный округ 
№ 66 ( ц е н т р — К и р о в с к и й 
р а й с о в е т ) . 

Кировский район и город Петер
гоф со Стрельной. 

Свердловский избирательный округ 
№ 67 ( ц е н т р — С в е р д л о в 
ский р а й с о в е т ) . 

Свердловский район и город Крон
штадт. 

Василеостровскнй набирательный 
округ № 68 (ц е н т р — В а с и л е-
о с т р о в с к и й р а й с о в е т ) . 

Васнлеостровский район. 
Октябрьский избирательный округ 

№ 69 ( ц е н т р — О к т я б р ь 
с к и й р а й с о в е т ) . 

Октябрьский район в границах— 
Никольский пер., Большая Подъяче-
ская ул., канал Грибоедова, Льви
ный пер., ул. Декабристов, Крюков 
канал, канал Крунштейнэ,пл. Труда, 
ул. Якубовича, Конногвардейский 
пер., ул. Союза Связи, пл. Воров
ского, ул. Гоголя. 

Краснофлотский избирательный ок
руг № 70 (ц е н т р — Д о н учи
т е л я ) . 

Октябрьский район в границах— 
Ново-Адмиралтейский канал, канал 
КруиштеЙна, Крюков канал, ул. Де
кабристов, Львиный пер., канал Гри
боедова, Большая Подъяческая ул., 
Никольский пер. 

Дзержннско - Октябрьский избира
тельный округ № 71 ( ц е н т р— 
к л у б м а с т е р о в с п о р т а ) . 

Районы: Дзержинский в границах— 
набережная Жореса,Гагаривская ул., 
ул. Чайковского, проспект Володар
ского, ул. Белинского, набер. реки 
Фонтанки, ул. Ракова, канал Грибо
едова, Чебоксарский пер,, ул. Пе
ровской, Шведский пер., ул, Желя
бова, Волынский пер., набер. реки 
Мойки, пл. Урицкого; Октябрьский 
в границах—пл, Урицкого, проспект 
Рошаля, ул, Дзержинского, ул. Го
голя, пл. Воровского, ул. Союза 
Связи, Конногвардейский пер., ул. 
Якубовича, пл. Труда, канал Крун-
штейна, Ново-Адмиралтейский ка
нал, набер. Красного флота, набер. 
Рошаля. 

Дзержинский нзбирательиы{( округ 
№ 72 ( ц е н т р — Д з е р ж и н -
с'кий р а й с о в е т ) , 

Дзержинский район в границах— 
набер. Жореса, набер. Робеспьера, 
Водопроводный лер., ул, Воинова, 
Потемкинская ул., Кирочвая ул., ул. 
Радищева, ул. Жуковского,проспект 
Володарского, ул. Чайковского, Га-
гаринская ул. 

Смольнинский избирательный округ 
№73 ( ц е н т р — к л у б и ы. Па
р и ж с к о й К о м м у н ы ) . 

Смольнинский рэРон в границах— 
набер. реки Невы, Старорусская ул., 
Мытнинскэя ул., 4-я Советская, ул. 
Жуковского, ул. Радищева, Кироч-
ная ул., Потемкинская ул., ул. Вои
нова, Водопроводный пер. 

СмольнинскоКуйбышовский 1»1крв 
тельный округ № 74 ( ц е н т р — 
С м о л ь н и н с к и й р а й с о -
в е т). 

Районы: Смольнинский в грани
цах—Лиговская ул., 4-я Советекая 
ул., Мытнинская ул,. Старорусская 
ул., Калашниковская набер., Обвод
ный канал; Куйбышевский в грани
цах—проспект 25 Октября,проспект 
Нахимсона, Кузнечный пер., ул. Ма
рата, 

Куйбышевский иабиратеяьиыйвкруг 
№ 75 ( ц е н т р — К у й б ы ш е в -
с к и й р а й с о в е т ) . \ 

Куйбышевский район (кроме части 
района, включенной в Смольнииско-
Куйбышевский избирательный ок-
РУГ). 

Лнговский избирательный вкруг 
№76 ( ц е н т р — Д о м к у л ь т у 
ры р а б о т н и к о в х л е б о 
п е ч е н и я ) . 

Фрунзенский раЯсн в границах— 
набер. Обводного канала, Звениго
родская ул., ул. Правды, Разъезжая 
ул., Загородный пр., Кузнечный вар., 
Лиговская ул., Московская ж.-д. 
ветка. 

фруизенсккй избкргтелькыб вкруг 
№ 77 ( ц е н т р — Ф р у н з е н 
с к и й р а й с о в е т ) , 
""Фрунзевсквй район в гра1'ингх— 
ОбводиыЙ кана*, Звенигородская ул., 
ул. Правды, Разъезжая ул., Черны
шев пер., ул. Зго Ик'ля, ул. Двер-
жинсксго, ыабер. реки Фвятаикн, 
МЕ»;1уцаро^ный проспект. 



Подготовка к выборам в Верховный Совет РСФСР 

Проведем выборы в Верховный 
Совет РСФСР организованно 

С чувством величайшей радости узнали мы, сту
денты, профессора, преподаватели, научные работ
ники, рабочие и служащие Ленинградского Инду
стриального института о постановлении Президиума 
Всероссийского Центрального Исполнительного Ко
митета о начале избирательной кампании по выборам 
в Верховный Совет РСФСР. 

Полная победа нерушимого сталинского блока 
коммунистов и беспартийных в выборах в Верховный 
Совет СССР, одер,ч{анная на основе величайших за
воеваний коммунизма в нашей стране, воодушевляет 
нас на борьбу за новые победы коммунизма, на даль
нейшее укрепление этого блока, на борьбу за окон
чательное выкорчевывание троцкистско-бухаринского 
н иного фашистского охвостья. 

Подготовка к выборам в Верховный Совет РСФСР 
совпадает с радостным праздником трудяшихся всего 
мира—I Мая, когда наш могучий народ еще и еще 
раз продемонстрирует всему миру свою силу и пре
данность делу коммунистической партии, делу 
Ленина—Сталина, свою готовность голосовать за 
кандидатов блока коммунистов и беспартийных. 

В нашем институте подготовка к выборам в Вер
ховный Совет РСФСР совпадает с подготовкой 
к зачетной сессии.' 

Мы обязуемся ознаменовать выборы в Верховный 
Совет РСФСР активной борьбой за высокую 
академическую успеваемость, за сдачу экзаменов 
„на отлично". 

Мы заверяем Выборгский Райком ВКП(б), что про
ведем выборы в Верховный Совет РСФСР так же 
организованно и сплоченно, как были проведены 
выборы в Верховный Совет СССР, 

Да здравствует непобедимый блок коммунистов 
и беспартийных! 

Да здравствует великая коммунистическая партия 
большевиков! 

Да здравствует в о ж д ь и у ч и т е л ь н а р о д о в 
тов. Сталин. 

Принято на митинге студентов, 
профессоров, преподавателей, ра
бочих и служащих ЛИИ 22 апреля, 

О О О 
(Фото Коновалова) 

Студенты групп 243 и 246 ОТФ на занятиях. 
Ведет, занятие тов. Соловьев. 

ПОСВЯЩЕННЫЙ 
ИЗБИРАТЕЛЬНОЙ 

КАМПАНИИ 

(Фото Ананьева) 

В Актовом зале 22 апреля 
состоялся митинг студентов, 
профессоров, преподавателей 
и служащих нашего институ
та, посвященный обсуждению 
постановления Президиума 
Всероссийского Центрально
го Исполнительного Комите
та о начале избирательной 
кампании по выборам в Вер
ховный Совет РСФСР. 

После краткого сообщения 
тов. Шмуловича выступили 
проф. Шателен, проф, Стра-
хович, студенты—тов. Фун
берг, тов. Родный и др. Все 
выступавшие говорили о воз
росшей политической актив
ности масс трудящихся, об 
укреплении мощи нашей стра
ны, о преданности народа 
партии Ленина—Сталина и 
о своей готовности организо
ванно и активно провести 
выборы в Верховный Совет 
РСФСР. 

Выступавшие проф, Шате
лен, студент тов, Фунберг, 
секретарь комитета ВЛКСМ 
тов, Кондратьев говорили о 
развертывании массово-поли
тической работы на участках, 
об активной роли студенче
ской молодежи и профессор
ско-преподавательского со
става в этой важнейшей го
сударственной кампании. 

Надо сказать о плохой ор
ганизации митинга. Митинг 
был назначен в 3 часа, а был 
открыт только в 3 ч. 30 мин. 
Актовый зал был открыт 
за пять минут до начала, хо
тя студенты академические 
занятия кончают в 2 часа 

50 минут. 

В результате митинг про
веден далеко не при полном 
составе студенчества. 

Лучшие слушательницы кружка по подготовке к Выборам 
в Верховный Совет РСФСР на б. 57 избирательном участке 
гладильщицы прачечной студгородка Киселева, Зайченко 

и Кошелова 

— о о о — 
Д В А М Е С Я Ц А 
Н А А Г И Т П У Н К Т Е 

Проработав два месяца 
агитатором, я хочу расска
зать о своем кружке и поде
литься опытом и впечатле
ниями. 

Мой кружок состоит из 
30 человек. Большинство из 
них пожилые портные-масте
ра, со стажем в 20—40 лет. 
Они знакомы с жизнью рабо
чего до революции, с жизнью 
ученика и подмастерья. Боль-
шинство из них не окончило 
начальной школы. 

Испытав на себе все бес
правие русского рабочего прн 
царизме, они прекрасно по
нимают, что дала трудяще
муся наша революция. С их 
стороны я встретил серьез
ное и внимательное отноше
ние к политбеседам, которые 
я проводил. 

Сталкиваясь непосредствен
но со слушателями, я увидел, 
как выросли требования ра
бочих, нх культурный и по
литический уровень. Члены 
кружка интересуются поли
тической жизнью нашей стра
ны, событиями за грани
цей, борьбой к о м п а р т и й , 
героической борьбой ки
тайского и испанского наро
да, усилением фашистской 
агрессии. Во всех вопросах 
международной политики и 
политики нашей партии онн 
разбираются прекрасно. 

БОЛЬШЕ ВНИМАНИЯ СОЦИАЛЬНО-
ЭКОНОМИЧЕСКИМ ДИСЦИПЛИНАМ 
Одннм нз необходимых условий 

для выполнения лозунга товарища 
Сталина об овладении большевизмом 
является глубокое, серьезное изу
чение социально-экономических дис
циплин, особенно политической эко
номии, диалектического и истори
ческого материализма, ленинизма и 
эконоияки промышленности. Пре
подавание этих курсов имеет перво
степенное значение для политиче
ского воспитания молодых совет
ских специалистов. Поэтому вреди
тели всячески стремились урезать 
или совершенно исключить из учеб
ного плана курс социально-экономи
ческих наук. В нашем институте 
дело доходило до того, что на ле
нинизм отводилось 40 часов; для 
диамата и истмата отводилось 40 ча
сов яа лекции, а групповые занятия 
были ликвидированы совершенно. 
Это безобразие продолжалось в те
чение трех лет. 

Очень сильно урезывались поли
тическая экономия и экономика про
мышленности. Программы и учеб
ники по этим дисциплинам не вы
пускались. 

До самого последнего временн 
существовала гнилая практика не-1 
дооценки социально-экономических 
дисциплин яа технических факуль
тетах как со стороны отдельных 
руководнтедей, так и некоторых 
студентов. Это выражалось в той. 

что с этими дисциплинами обраща
лись весьма «вольно* по линии 
освобождения студентов от занятия, 
переноса курса с семестра на се
местр, сокращения консультаций 
и т. д. В результате, качество учебы 
студентов по социально-экономиче
ским наукам гораздо ниже, чем по 
другим дисциплинам. Взять хотя бы 
для примера успеваемость студентов 
ЛИИ за первый семестр 1937/38 г. 
По специальному циклу мы имели 
46.4о/о оценок .отлично", 34,5%— 
„удовлетворительно' и 1,80/̂  „неу
довлетворительно", а по социально-
экономическому циклу отличных 
оценок 27,8%, удовлетворительных— 
50,10/д и неудовлетворительных— 
14.4%. 

На механическом факультете без 
всякого на то основания умудри
лись освободить студентов от пись
менной работы по экономике про
мышленности. 

Чем объяснить, что социально-
экономические кафедры находились 
в заброшенном состоянии и не игра
ли той роли, которая им по праву 
отводится в воспитании студентов? 

Причин здесь несколько. Первая 
причина—это отсутствие должного 
внимания к кафедрам и руководства 
ими со стороны партийного коми
тета института. Партком не заслу
шивал отчетов заведующих кафгдр, 
не проводил совещаний преподава

телей социально-экономических дис
циплин по боевым партийным 
вопросам не занимался серьезно 
подбором преподавательских кадров 
для эгого цикла. Несмотра яа то, 
что преподаватели диамата, истмата 
и ленинизма резко и неоднократно 
ставили перед парткомом вопрос 
о необходнностя укрепить ка 
федры проверенными кадрами, парт
ком никаких мер до снх пор не 
принял, в результате на кафедре 
ленинизма в настоящее время почти 
все преподаватели совместитель
ствуют. 

Партийный комитет института и 
парткомы факультетов не занима
лись изучением причин отставания 
студентов, и в первую очередь ком
мунистов, по социально-экономиче
ским дисциплинам, не вели борьбы 
с проявлениями в отдельных слу
чаях недооценки изучения социаль
но-экономических дисциплин, и не 
воспитывали среди студентов и ру
ководителей факультетов партий
ного отношения к изучению этих 
дисциплин. 

В плохой работе социально-эконо
мических кафедр повинна и дирек
ция института. Она мало интересо
валась работой этих кафедр, не 
вникала в их повседневную жизнь 
и не оказывала постоянного, живого, 
оперативного руководства заведую
щим кафедрами. Не было таквго 
случая, чтобы дирекция заслушала 
отчет той или иной кафедры со
циально-экономического цикла. В 
результате такого пассивно-созер
цательного отношения по ряду ка
федр инженерно-экономического фа

культета дирекция до снх пор не 
утвердила заведующих кафедр. 

Вольщивство преподавателей со
циально-экономических наук явля
ются коммунистами. Казалось бы, 
что при таком положении можно 
добиться показательных успехов по 
линии соцсоревнования, самостоя
тельной работы студентов и т. д. 
Но, увы, этим похвалиться нельзя. 
Соцсоревнование развернуто слабо, 
формально. Преподаватели, как пра
вило, яе имеют нидивидуальвых со
циалистических обязательств. 

Сами преподаватели-коммунисты 
недостаточно борются с недооценкой 
социально-экономических дисци
плин, яе болеют за порученное им 
дело, не проявляют должной пар
тийной инициативы в разрешении 
злободневных вопросов, касающихся 
положения на кафедрах. Отчеты пре
подавателей заслушиваются на ка
федрах без представителей студен
чества, без представителей той 
группы, где преподаватель читает 
курс. Такое положение недопустимо. 

Однако, эти недостатки преодо
лимы. Партийный комитет имеет все 
возможности для ликвидации по
следствий вредительства в области 
преповавания социально-экономиче
ских дисциплин. 

Надо покончить с этим нерадивым 
отношением к социально-экономи
ческим наукам и добиться, чтобы 
этн кафелры стали одним из спосо
бов вооружения нашего студенче
ства большевизмом. 

Г. БЕСЕДИН 

Так, меня однажды проси
ли разъяснить политику ки
тайской компартии. Я попро
сил рассказать об этом слу
шателя, и Он ясно и очень 
подробно рассказал о поли
тике китайской компартии, 
ее целях и дальнейших пер
спективах борьбы. 

Рабочих интересует мно
гое. Мои слушатели просили 
меня провести антирелиги
озную лекцию о пасхе, о ме
ждународном положении, лек
ции на научные темы (о строе
нии мира и пр.). И я думаю, 
что политкружки, которые 
сейчас организованы в связи 
с подготовкой к выборам в 
Верховный Совет, надо в 
дальнейшем использовать для 
удовлетворения этих все ра
стущих культурных, полити
ческих и общеобразователь
ных требований. 

Рабочие интересуются и 
работой местных органов 
властн. Они жалуются, что 
их партком не ведет с ними 
почти никакой воспитатель
ной работы, что во всей ма
стерской нет ни одного пар
тийца, что партком отгоро
дился от них, как китайской 
стеной, А вступить в партию 
хотели бы многие из них. 

Первые 20 минут каждого 
занятия я уделяю обзору ме
ждународных событий. Ма
териал для этого я получаю 
главным образом из газет и 
различных журналов. Чтобы 
не излагать события сухо, 
я каждый раз зачитываю ху
дожественные отрывки из 
книг и журналов. Междуна
родный обзор вовлекает в 
беседу всех слушателей. Изу
чение Конституции я стара
юсь проводить в форме бе
седы, задавая вопросы и ис
пользуя наиболее развитых и 
политически грамотных слу
шателей, в которых у меня 
недостатка нет. 

Группа старых мастеров-
портных является наиболее 
активной и политически раз
витой. Моя задача заключает
ся в том, чтобы подготовить 
из них будущих агитаторов 
в своей мастерской. 

Выборы в Верховный Совет 
разбудили к активной поли
тической жизни самые отста
лые слои населения. Развить 
дальше массовый, все расту
щий интерес к политике пар
тии и советской властн и к 
международному револю-
цнонному движению дело на
ших агитаторов и агитпунк
тов. 

Агитатор 58 го избирательного 
участка В. АГАФОНОВ 



ВЫШЕ САМОКРИТИКУ! 
НАВЕСТИ 

БОЛЬШЕВИСТСКИЙ ПОРЯДОК 
В СВОИХ РЯДАХ 

(на отчетно-выборном партсобрании института) 
Вчера открылось общеинститут-(ных фактов, показывающих, как 

ИЗБЕРЕМ В ПАРТКОМ ПРОВЕРЕННЫХ, ДОСТОЙНЫХ БОЛЬШЕВИКОВ! 
КОММУНИСТЫ-ХОЗЯЙСТВЕННИКИ ПРОВЕРЯЮТСЯ ДЕЛОМ 

ское отчетно-выборное партсобрание. 
Первый же день показал, что ни 
партком института, ни парткомы и 
парторги факультетов не усвоили 
указаний ЦК ВКП(б) и Ленинград
ского Горкома ВКП(б) об огромной 
политической важности этого собра
ния и не подготовились к собранию. 
Как и раньше собрание вместо 5 ча-
чов открылось с опозданием на час, 
потону что многие члены и канди
даты ВКП(б} на явились во-время. 
Даже и после того, как собрание 
открылось, число членов партии, 
присутствовавших на собрании, едва-
едва превышало минимальный кво
рум. Коммунисты энергомашино
строительного факультета Пастро, 
Синдаловскнй, Романов М., Маслен
ников и др. опоздали на час и более, 

В самом ведении собрания сразу же 
обнаружились грубые нарушения 
инструкции ЦК ВКП(б) „о проведе
нии выборов руководящих партий
ных органов". Собрание решило из
брать президиум в составе 9 чело
век. В результате голосования из П 
иандндатур избранными оказались 
лишь б человек. Секретарь партко
ма тов. Кобелев, открывавший со-
браняе, объявил избранными семь 
человек, в том числе и тов. Больша
кова, получившего менее 50 проц. 
голосов. Некоторые товарищи, как 
это бывает у нас почти на каждом 
собрании, начади выкрикивать свои 
яредяожеяия ограничиться составом 
президиума в сень человек. Забыв 
решение собоания, тов. Кобелев ока
зывается на поводу у этих товари
щей и иригдашает в президиум 
семь чедовек. Эта же ошибка повто
рилась и при выборах комиссии по 
составлению предложений по отчету 
парткома. Собрание решило избрать 
комиссию из 7 человек, а избранны
ми оказались лишь б человек. И сно
ва президиум оказывается на поводу 
у некоторых крикунов и, забыв о 
решении собрания, соглашается ог
раничиться пятью членами комиссии. 

Эти ошибки президиум не испра

вил даже и тогда, когда на них ука

зали. 
Доклад секретаря парткома тов, 

Кобелева был сухим, обшим. В нем 
«е видно живых людей и коякрет-

парторганизация выполняла поста

вленные перед ней задачи, 

Попрежнему остается безобраз

ной дисциплина коммунистов на со

брании. Не чувствуется, что в зале 

происходит партийное собрание. 

Многие любители поговорить и по

курить устроились поближе к вы

ходу, а первые места пустуют; во 

Бюро Городского комитета ВКП(б) 
в постановлении ,о состоянии пар
тийно-политической работы и адми
нистративно-хозяйственного руко
водства в Л(И И • от 15 сентября 
1937 г. поставило перед нашим инсти
тутом зддачи—укрепить администра
тивно-хозяйственное руководство и 
по-большевистски ликвидировать 
последствия вредительства в инсти
туте. 

Сейчас можно со всей ответствен
ностью заявить, что со стороны ди
рекции института и в первую оче
редь ее партийной части (замести
тели директора, начальники отделов 
и других объектов института) не 
было подлинно большевистской 
борьбы за ликвидацию последствий 
вражьей работы. И ие удивительно, 
что разработанный дирекцией в фе
врале текущего года .План ликви-

время доклада почти половина прн-.дации последствий вредительства 
сутствующих читают газеты, выхо

дят, разговаривают. Их не призыва

ют к порядку не только товарищи, 

сидящие рядом, но и президиум не 

решается назвать имена злостных 

нарушителей порядка. В зале нет 

ни одного лозунга, накурено, шумно. 

Результаты плохой подготовки к 

собранию и чрезвычайно низкая 

дисциплина особенно сказались пос. 

ле перерыва. Перерыв был объ

явлен иа 15 минут. Однако удалось 

собрать присутствующих только че

рез 40 минут. И тут снова повто, 

ряется старая картина—президиум 

начинает подсчитывать присутствую

щих—правомочно ли собрание. И 

снова оказывается, что 70 человек 

отсутствуют. 

Собрание вынуждено было опять 

и опять говорить о дисциплине. Тем 

временен подошли еще 40 человек, 

разгуливавшие где-то по коридо

рам. Но кворум так и не собрался. 

Собрание было закрыто. 

Срыв собрания должен послужить 

серьезным политическим уроком для 

каждого коммуниста нашего инсти

тута. Пора навести большевистский 

порядок в свонх рядах и призвать 

к строжайшей партийной ответст

венности тех, кто забывает свои 

партийные обязанности. Наша орга

низация имеет все возможности и 

условия для четкой и организован

ной работы. И это мы прежде всего 

должны показать образцовым, боль

шевистским проведением отчетно-

выборного партсобрания. 

в ЛИИ* является деляческим планом. 
В этом плане говорится и о кален

дарных планах работы Совета ЛИИ, 
и о проверке выполнения приказов 
и распоряжейий дирекции и деканов 
факультетов, и о многом другом, 
только не о конкретных задачах, вы
текающих из указаний бюро Горкома 
ВКП^б). 

Если это называется планом лик
видации последствий вредительства, 
то как можно назвать следующие 
факты, когда наши общежития зады
хаются от недостатка оборудования, 
а в истекшем году не были исполь
зованы 170 тыс. рублей, отпущенные 
госуаарством для этой цели, не ис
пользовано 170 тыс. рублей на мел
кое лабораторное оборудование, 
114 тыс. рублей на приобретение 

научной и учебной литературы и т. д. 
В то же время институт перерасхо
довал 104 тыс. рублей на зар
плату административно-управленче
ского персонала. 

Аппарат нашего института гро
моздок и построение его явно не
правильное. Существуют ряд парал
лельных отделов, как то: отдел лич
ного состава, управление делами 
и группа распределения оканчиваю
щих. В последнее время введена но
вая должность помощника директора 
по хозяйственной части. Это в то 
время, когда имеется заместитель 
директора по админнстративно-хо-
зяйственной части и начальник хо
зяйственного отдела. Такое же поло
жение и в учебном отделе. Такое 
построение аппарата ведет к его 
разбуханию, мешает нормальной ра
боте и является самой настоящей 
функционалкой. 

Организация финансовой работы 
в институте поставлена неудовле
творительно, в результате чего ряд 
самостоятельных отделов н лабора
торий не имеют возможности пра
вильно и своевременно расходовать 
отпускаемые нм денежные средства, 
не знают своих счетов. Системати
ческий контроль отдельных объек
тов отсутствует, что ведет к нару
шению финансовой дисциплины и 
создает почву для всякогородазло-
употреблений (отдел главного меха
ника, транспортный отдел, студгоро
док). 

Не менее безобразно обстоит де
ло с учетом имущественно-матери
альных ценностей, обсуждением ба
лансов и т. д. 

Несмотря на наличие талантли
вых молодых организаторов в ин
ституте, ни дирекция, ни партком 
не занимались изучением и выдви
жением молодых кадров на руково

дящую работу в институте. За по
следний год по институту выдвину
то только несколько человек. 

Начальники самостоятельных объ
ектов до конца не решают вопросов. 
Так, архитектор института, когда к 
нему обращаются по каким-либо 
техническим вопросам, обычно на
кладывает резолюцию; ,Не возра
жаю... при условии согласия дирек
тора'. 

Проверка выполнения собствен
ных решений и приказов дирекцией 
поставлена из рук вой плохо. 

Партком института не усвоил пол
ностью указания товарища Сталина 
о том, что политика от хозяйства 
не отделима. Поэтому важнейшн'' 
вопросы производственной и хозяй
ственной деятельности института не 
всегда находили отражение в работе 
парторганизации. Так было с введе
нием штатно-окладной системы. 
Партком обсудил этот вопрос толь
ко тогда;, когда вся основная работа 
была уже закончена. 

В работе дирекции имели место 
случаи незаслуженного и необосно
ванного шельмования целого ряда 
сотрудников, которые отстранялись 
о-п/работы и увольнялись нз инсти
тута с передачей в суд (Мурадов, 
Речнцкий и др.). 

Все это свидетельствует о том, 
что дирекция инстнтута не выпол
нила указаний бюро Городского ко
митета партии. Новый партком ин
ститута и коммунисты-хозяйствен
ники должны сделать нз этого боль
шевистские выводы и по-серьезно
му взяться за перестройку всей ад
министративно - хозяйственной дер • 
тельности и руководства нашего 
института. 

Я. МИХАЙЛОВ 

О О О 

д о КОНЦА ВСКРЫТЬ ОШИБКИ 
Партийная организация и 

партком ИФФ допустили в 
своей работе за отчетный пе
рнод ряд серьезнейших по
литических ошибок при раз
боре дел о членах партии. 
То обстоятельство, что до 
постановления я н в а р с к о г о 
пленума ЦК ВКП(б) под по
литическим сомнением оказа
лось большинство коммуни
стов ИФФ, наложило особый 
отпечаток на всю работу 
парткома факультета. Много
численные заседания партко
ма были посвящены, главным 
образом, разбору конфликт
ных дел. 

В результате, руководство 

важнейшими политическими 

участками и проверка выпол

нения решений Совнаркома 

СССР и ЦК ВКП(б) о выс

шей школе осушествлялись 

неудовлетворительно. 

В связи с выборами в Вер

ховный Совет СССР и воз

росшей политической ак

тивностью трудящихся, на 

ИФФ создана сеть полит

кружков, в которые вовле

чено много студентов, рабо

чих, служащих, преподавате

лей. 

На агитационную работу 

выдвинуто много комсомоль

цев и беспартийных: Вместе 

с руководами кружков по ис

тории ВКП(б) этот коллектив 

*ч« 

УВАЖАТЬ СВОИ РЕШЕНИЯ 
Готовясь к выборам новых 

парторганов, партийная орга
низация нашего института и, 
в особенности, партком ЛИИ 
должны всесторонне просмо
треть и подытожить свою ра
боту за прошедший год. 

Одним из крупных недо
статков в работе парткома 
является то, что в нашей 
партийной организации со
вершенно отсутствовала про
верка исполнения своих по
становлений. Многие вопро
сы, которые партком обсуж
дал часами и по которым 
принимал важные и правиль
ные решения, до конца не 
доводились. 

Приведу несколько приме
ров, 

В декабре прошлого года 
на заседании парткома стоял 
вопрос о работе местного ко
митета. Партком отметил, что 
местный комитет до настоя
щего времени не ведет борь
бы за выполнение решения 
бюро Городского комитета 
партии о нашем институте, 
что самотек характеризует 

систему работы месткома. 
Здесь же предупредили тов, 
Евсикова (председателя мест
кома) о необходимости более 
гибкой работы и решили, в 
порядке проверки, снова по
ставить вопрос о работе мест
кома на заседании парткома 
14 января 1938 г. 

И вот, после того, как бы
ло вынесено это правильное 
решение, о нем никто не 
вспомнил. И, конечно, 14 ян
варя к вопросу о работе тов. 
Евсикова не возвращались. 
Результат ясен. Работа ме-
стк-ома и в настоящее время 
находится в прежнем состоя
нии. 

Или взять решение о ра
боте Совета Осоавиахима от 
16 ноября 1937 г. В постанов
лении сказано, что работа 
развалена, отмечено полное 
отсутствие массово-полити
ческой работы, учета членов 
и количества подготовлен
ных кадров и т. д. Партком 

тетов и комсомола в оборон
ной работе, отсутствие со 
стороны последних помощи 
и руководства Осоавиахимом. 
Были ясно сформулированы 
задачи, стоящие перед обще
ственностью института. А 
дальше что? Фактически ни
чего по налаживанию оборон
ной работы не сделано. Без 
участия парткома прошли вы
боры совета Осоавиахима, а 
как работают вновь избран
ные товарищи—партком не 
знает. О своем постановле
нии он забыл. 

Последним из множества 
примеров можно взять поста
новление парткома от 4 фе
враля 1938 г. Стоял вопрос 
„О приеме в партию и о ра-
роте с кандидатами ВКП(б) и 
сочувствующими". В поста
новлении записано следую
щее: „В ближайшее время 
оформить при парткоме ЛИИ 
группу сочувствующих. Регу
лярно собирая ее заслуши
вать информационные отчеты 
сочувствующих по повыше
нию идейно- политического 

отметил также слабое уча-1 уровня и по выполнению об-
стие парторганизации факуль-' щественно - партийных пору

чений, систематически инфор
мируя о решениях партии*. 

Судя по этому постановле
нию, следовало ожидать, что 
парторганизации факультетов 
и партком института оживят 
работу сочувствующих и что 
группа эта увеличится. Но,.. 
постановление осталось по
становлением, а работы с со
чувствующими нет. 

Группа сочувствующих при 
парткоме до сих пор не 
оформлена и даже нет учета 
сочувствующих- Это показа
ло созванное по инициативе 
газеты „Индустриальный" со
вещание сочувствующих, на 
которое явилось пять чело
век. Из них четверо в парт
коме не числились. 

Все это говорит о том, что 
партком инстнтута, а также 
парторганизации факульте
тов не занимались проверкой 
исполнения своих решений. 

Пусть вновь избранный 
партком учтет этот важный 
пробел. Проверка исполнения 
должна быть . систематиче
ской и повседневной. У боль
шевиков слово не должно 
расходиться с делом. 

А. КОРОТАЕВ 

агитаторов представляет со

бой серьезнейший актив парт

кома в 40 человек. Между 

тем, партком ИФФ не рабо

тает с этим активом, «и ра

зу не созывал агитаторов, не 

организовывал обмена опы

том работы в группах. 

Еще меньше можно сказать 

о связи и работе парткома с 

каждым агитатором в отдель

ности. Агитаторы из числа 

комсомольцев и беспартий

ных—очень редкие гости се

кретаря парткома тов. Бори

сова, 

Во многих кружках совер

шенно неудовлетворительная 

посещаемость. Например, в 

кружке тов, Дроздова (рабо

чие и служащие кафедры ра

диофизики) из И человек за

нятия посещают только 7, 

Слушатели неудовлетворены 

своим руководом. 

В кружке тов. Мохнаткина 

(рабочие и служащие кафед

ры химической физики) из 

11 человек на занятия прихо

дят только 6—7 товарищей. 

Проведение штатно-оклад

ной системы прошло мимо 

парткома и этим вопросом 

занялись лишь в апреле. Ме

жду тем реализация этого 

решения проведена на ИФФ 

в значительной степени фор

мально. 

На предстоящих выбор

ных собраниях необходимо 

вскрыть до конца все допу

щенные ошибки с тем, чтобы 

новый партком факультета 

всерьез занялся всей жизнью 

факультета. 

И. к. 



Готовьтесь к 1 Мая! 

ПУСТЬ ГРОМЧЕ ГРЯНЕТ 
НАША ПЕСНЯ! 

ЛЕЙСЯ, ПЕСНЯ, 

НА П Р О С Т О Р Е 

Лейся, песня, на просторе, 
Не скучай, не плачь, жена! 
Штурмовать далеко ] 

море • 2 раза. 
Посылает нас страна ] 

Курс—на берег невидимый. 
Бьется сердце корабля. 
Вспоминаю о люби- | 

мой \ 2 раза. 
У послушного руля. ] 

Буря, ветер, ураганы... 
Ты не страшен, океан. 
Молодые капитаны I 
Поведут наш \ 2 раза. 

караван. \ 

Мы не раз отважно дрались, 
Принимая вызов твой. 
И с победой воз

вращались 
К нашей гавани 

домой. ^ 

Лейся, песня, на просторе, 
Здравствуй, милая жена! 
Штурмовать далеко | 

море } 2 раза. 
Посылает нас страна. | 

2 раза. 

Н е т ПОДГОТОВКИ 

к 1 Мая 

„Пограничники"—картина художника С. Я. Аникина Фото (СФ) 

Обсуждаем статью Я. Павлова „Конструктора-одиночки*' 

НУЖНО РАБОТАТЬ В ЧЕРТЕЖНОЙ 
Выдвигаемый статьей „Кон

структора-одиночки" (.Инду
стриальный", № 24 от 5 апре
ля с. г.) вопрос о рациональ
ном преподавании черчения 
в нашем втузе есть только 
частный, но правда важный, 
вопрос о производстве гра
фических работ вообще (сюда 
относится и дипломное про
ектирование). Основная мысль 
статьи несомненно правильна: 

Пять дней остается до .студент должен чертить не 
1 Мая. Однако в нашем ин-|дома, как это широко прак-
ституте настоящей подготов- тнкуется сейчас, а в чертеж-
ки к празднованию не чув
ствуется. Первомайская ко
миссия, созданная парткомом 
и дирекцией, не проявляет 
признаков деятельной рабо
ты. Плана до сего времени 
нет. По крайней мере нет 
такого плана на факультетах, 
где главным образом и дол
жна вестись подготовка. 

Надо немедленно готовить
ся к встрече праздника с тем, 
чтобы провести его весело и 
организованно. 

ных института. 
Черчение дома,—это мало

продуктивная кустарщина, 
черчение в институте—это 
работа в коллективе, имею
щая все преимущества рабо
ты такого рода. На эту точ
ку зрения встали все без ис
ключения члены „чертежной" 
комиссии, выделенной дирек
цией института в составе ря
да ответственных представи
телей основных технических 
факультетов (проф, Н. П, Ви

ноградов, проф, X. Ф. Кетов, 
проф. А. И. Дукельский и др.). 
На этой же точке зрения 
стоит и новый заведующий 
кафедрой графики доцент 
Я. М. Павлов. Но среди пре
подавателей черчения нет 
единообразного мнения по 
этому вопросу. По крайней 
мере часть преподавателей 
безразлично относится к тому, 
где и как работает студент. 
Поэтому кафедра должна 
прежде всего позаботиться о 
том, чтобы преподаватель
ский коллектив активно вклю
чился в организацию нормаль
ного процесса черчения во 
втузе и тем самым поднял бы 
на должную высоту дисцип
лину студенческой группы. 

Второе, что нужно сделать, 
это привести в соответствие 
объем задания и время, от
водимое на его исполнение. 
Сейчас ни студент, ни пре
подаватель толком не могут 
ответить на вопрос, сколько 
часов тратится на выполне-

„ К Н И Г О Н О Ш И " 
Студенту механического 

факультета Учаеву понадо
билась для чего-то справка 
о ликвидации задолженности 
по учебным пособиям. 

Долго лн, коротко ли, но 
пришел, наконец, Учаев и в 
библиотеку клуба студентов, 
что в I корпусе. 

Поистине—не знаешь, где 
споткнешься. То шло все 
чинно и благородно, везде 
беспрепятственно ставили пе
чати, а тут, извините, полу
чился небольшой скандал. 

Та самая библиотека, ко
торой Учаев пользовался на 
протяжении стольких лет, 
отказалась наотрез поставить 
последний штамп. 

— По какой такой причи
не?—благородно возмутился 
Учаев, 

— Да уж, по такой^вер-
ните книгу... 

— Какую книгу? Где у вас 
заведующий? 

—• Вот у нас заведующий,— 
скромно сказала сотрудница, 
отступая за спину Ципы 
Львовны. 

После продолжительных 
словопрений, по ходу кото
рых Учаев клялся и божился, 
что он в глаза не видывал ка
кого-то там „Золотого осла", 
сошлись на том, что штамп 
в крайнем случае поставят 

завтра, но если Учаев книгу 
не найдет, то не избежать 
ему штрафа в размере трех
кратной стоимости книги. 

А на другой день, когда 
Учаев со стыдливым видом 
протягивал потемневшего от 
пыли „Золотого осла", Ципа 
Львовна ему сказала: 

— Вот видите, разве надо 
было шуметь? Стоило только 
хорошо поискать, 

— Да шут ее знает, я еше 
в пяти библиотеках записан— 
запомнишь разве, где что бе
решь! 

« 
Сия поучительная история 

повторяется довольно часто 
в различных вариантах. Худо
жественная библиотека об
служивает свыше 3000 чело
век, и задержка той или иной 
книги резко отражается на 
удовлетворении спроса чита
телей. Но какое, скажем, дело 
Бахвалову А. Н. или Сегалю 
Д. Н., что книги, давно уже 
прочитанные ими, или быть 
может еще и не начатые, 
непрерывно требуются чита
телями! 

Зайдите в любой корпус 
флюгоеского общежития и 
взгляните на столик швейца
ра. Первое, что вам бросится 
в глаза—это огромное коли
чество стандартных открыток 

с напоминаниями о необхо
димости вернуть книги. Здесь 
и просьбы, и угрозы, и за
просы, и даже мольбы-

Есть масса любителей сов
мещать приятное с полезным. 
Направляясь в столовую, они 
запасаются каким-нибудь цве
тистым томиком. Но иногда 
вкусовые восприятия начи
нают доминировать над всеми 
другими и тогда, при виде 
шницеля, студент забывает 
обо всем на свете, и в том 
числе о лежащей рядом книге. 

На другой день появляется 
на дверях столовой записка 
с просьбой „вернуть нашед
шего..," и т. д. 

А нашедший исходит из 
принципа: „что с воза упало, 
то пропало". 

И приходится пострадав
шему (например Селунскому 
В. А.) платить штраф. 

* 
Бесспорно велика у нас 

тяга к культуре. Велика и та 
страсть, с которой каждый 
грамотный человек стремится 
ознакомиться с лучшими про
изведениями современной и 
классической литературы. Но 
зачем же терять чувство меры? 
Неужто трудно во-время об
менять книгу? Ведь ее ждут 
и хотят прочесть товарищи! 

Л. э-н 

ние того или иного задания. 
Это длительная работа,опять 
таки возможная лишь при 
условии работы студента в 
институте. 

Но, ставя перед собой опре
деленные задачи, необходимо 
учесть и средства для их вы
полнения. На первый план 
следует выдвинуть организа
цию в чертежных постоянно
го рабочего места. Сейчас 
сделать этого нельзя. Чер
тежные заняты под спортзал, 
библиотеку и т. д. Это 
глубоко ненормально. Необ
ходимо освободить чертеж
ные и использовать их по 
прямому назначению; в про
тивном случае все попытки 
улучшить преподавание чер
чения могут оказаться без
результатными. Упомянутая 
выше комиссия представила 
по этому вопросу свои со
ображения дирекции, но ви
дов на благоприятное реше
ние его пока не имеется. 

К остальным предложениям, 
выдвинутым статьей „Кон
структора-одиночки", можно 
только присоединиться. Но 
при этом следует добавить 
еще одно пожелание, чтобы 
кафедра графики вошла в 
тесный, постоянный контакт 
с основными профилирующи
ми специальными кафедрами, 
ориентируясь на выдвигаемые 
ими требованил^ С другой 
стороны и спеи^дльные ка
федры могли бы пойти на
встречу кафедре графики, 
предоставляя некоторым из 
своих молодых преподавате
лей возможность использо
вать часть своего времени на 
преподавание черчения. Этот 
прием „обмена" преподавате
лями широко практиковался 
раньше и давал очень хоро
шие результаты. 

Проф. Л . ПИОТРОВСКИЙ 

о нашем месте 
в первомайской 

колонне 
Приближаются первомай

ские праздники. В эти дни-
все трудящиеся выходят на 
улицы, демонстрируя свои 
силы, свою сплоченность, 
свою преданность партии и 
делу рабочего класса. 

Перед п е р в о м а й с к и м и ? 
праздниками на заводах, фаб
риках и в колхозах чув
ствуется огромный подъем. 
Идет борьба за перевыполне
ние программ, за лучшие пока
затели. И установилась тради
ция, в силу которой лучшие 
заводы и лучшие цеха идут 
всегда впереди. Им предо
ставляется право первыми^ 
пройти мимо трибуны. 

Везде, во всех городах сей
час идет соревнование за 
первое место в районной ко
лонне, за первое место в за
водской колонне. И всегда 
соблюдается принцип, — луч
шие идут впереди. 

Почему же наш институт 
из года в год идет в колон
не последним? 

Что мы, хуже других ра
ботаем? Нет. Неоснователь
ными мне кажутся и разгово
ры о том, что мы, мол, как 
большой институт, должны 
заключать шествие. Можно^ 
я полагаю, делать это один 
раз, но не всегда же? Даже 
в военных частях в арьергар
де части периодически сме
няются. 

Пора поставить вопрос о-
более почетном месте дл» 
Индустриального института. 
И по его значению, как од
ного из передовых втузов, и 
по выполнению учебной про
граммы мы должны итти по 
крайней мере после таких 
крупных заводов, как завод 
им. Карла Маркса и „Кр. Ок
тябрь" и во всяком случае 
впереди других учебных за
ведений и учреждений. 

Это мы уже давно заслу
жили. Кроме того, в нашей 
институтской колонне непра
вильно устанавливают поря
док шествия факультетов. 

Неизвестно, по каким при
знакам одни идут впереди, а 
другие позади. 

Я считаю, что в первомай
ской колонне порядок следо
вания должен зависеть от 
того, как выполнен учебный 
план семестра тем или дру
гим факультетом. И пусть 
лучшие факультеты идут впе
реди, а худшие, не выпол
няющие учебных программ, 
сзади. 

Это вопрос большой прин
ципиальной важности. За то 
или иное место в перво
майской колонне борются 
заводы. Только у нас это
му почему-то не придают 
значения. ^^^^^^^ 

Расширить площади чертежных зал 
в своей статье .Конструктора-оди

ночки* Я. М. Павлов поднимает 
весьма интересный вопрос—об ор
ганизации рабочего места студента— 
и предлагает в итоге восстановить 
тот порядок, который существовал 
в Ленинградском Политехническом 
институте. 

Это вряд ли можно считать целе
сообразным. 

Однако нельзя не согласиться стой 
частью статьи Я- М. Павлова, где он 
говорит о необходимости организа
ции рабочего места для каждого 
студента. 

Автор совершенно справедливо 
ставит вопрос о расширении площа
ди чертежных зал. 

Сейчас дирекция инстнтута прини
мает все меры к расширению щло-
шади чертежных зал. На ближайшее 
время намечено просмотреть сеть 
кабинетов (с целью увеличения чис
ла чертежек за их счет), освободить 
чертежный зал, который занимает 
библиотека, и проверить помещения, 
занимаемые другими учреждениякл. 

Мы должны стремиться к тону, 
чтобы каждый студент выполнял 
всю свою работу в стенах инстл-

^ ^ " * С. М, СТАРОСТИН 
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